
「運動会 見てくれていた 市の空」～第７１回目の汗と笑顔～
校長 中山 克彦

さかあがり 見てくれていた 秋の空 これは，第９回かわなべ青の俳句コンクールで
最高賞に輝いた当時日置市立扇尾（おうぎお）小学校（現在は閉校）の２年生だった野口青葉さんの作
品です。 私はこの野口さんの句が大好きで，よく思い出します。五七五，たった１７音の中に，どれほどの
思いや情景が凝縮されているか，皆さんはどう読み取られるでしょうか。
秋の夕暮れのことでしょう。一人で何度も何度も練習してやっと
できた逆上がり……。逆上がりだからこそ，何度も何度も空が見
えたのでしょう。だれも見てくれていないと思っていたら，美しい秋
の空だけは見てくれていた。「やったあ。できたあ。」との喜び・達成
感が伝わってきます。
さて，９月１１日（日）に開催した第７１回市小中学校・校区合同

運動会は，本年度もコロナ禍にあり，午前中のみの開催を余儀な
くされました。「半日であろうと，少しでも昨年より本来の姿に近い
運動会に。」「子どもたちに達成感を味わわせる運動会に。」と学
校職員，保護者，自治会役員の皆様ときらり推進部会等で何度も協議を重ねました。当日は台風接近の
可能性もあり，直前まで準備が大変でしたが，皆様の様々な工夫や作業，呼びかけ・放送等があったこと
で，盛会のうちに終えることができました。また，閉会後の片付けの鮮やかだったこと……，保護者・役員の
皆さん，各地域テントの皆さんが最後まで御協力くださり，13時頃はまるで何事もなかったかのように元
の校庭に戻っていました。御来場くださった方，この日のために動いてくださった方，心を配ってくださった
方，皆様に感謝申し上げたいと思います。本当にありがとうございました。
運動会後，余韻に浸って校庭を歩き，ふと空を見上げたとき，穏やかな青空がありました。そのとき，

「運動会 見てくれていた 市の空」という野口さんの句をもじった，タイトルの句が浮かんでき
たのです。
思えば今回が第７１回目の運動会。第１回はおそらく奄美群島日本復帰の少し前だったのではと

思っています。この頃，復帰運動の一環として「奄美体育連盟」が，「奄美体育の歌」を公募し，応募
作品の中から佐伯植美氏の歌詞と折田泉氏による曲が採用されました。そして，昭和26年に「奄美
体育の歌」として発表されました。先人の，これからの郷土の，未来の子どもたちへの思いがひしひし
と伝わります。下の写真は平成７年度（２７年前）の運動会の写真です。このように市の空の下，この
地で毎年開催されてきた運動会があり，参加した子どもたち・大人たちの汗と笑顔があったことに思
いを寄せつつ，本校はまた一歩前進したいと思います。
来年は，奄美群島日本復帰70周年を迎えます。先人の思いに応える，さらにすばらしい第７２回運

動会にできたらと願っています。

【奄美体育の歌】

本校ホームページから
過去の学校だよりも御覧
いただけます。

平成７年度（創立120周年記念）の
市校・校区合同運動会の様子
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 昨年は新型コロナウイルス，今年は台風の接近により開催が危ぶまれましたが，無事第 71回市小中学

校・校区合同秋季大運動会を開催することができました。 

 あらたに黒うさぎ留学で加わった児童も含め，小中学生８人がそれぞれ赤白に分れ，徒競走や一輪車リ

レー，紅白対抗リレー，アベックボウリングなどの種目で競い合いました。恒例のエイサーもかっこよく

披露し，皆さんからもたくさんの拍手をいただきました。また，今年は中学生種目も加わり，競技だけで

なくダンスも披露しました。最後は「あまださがりゃ」「ヤラホイ」の八月踊り二曲を校庭全体に広がっ

て集落の皆さんと楽しく踊って運動会を終えることができました。 

また集落の皆さまにも前日の準備をはじめ，当日の競技にもたくさん御参加いただき，大いに運動会を

盛り上げていただきました。途中雨にも降られながらでしたが，最後の片付けまで本当にありがとうござ

いました。 

極小規模だからこそ，一人一人が主役となる運動会。きついこと，大変なこともありましたが，それぞ

れが自分の役割をしっかりと果たし，自信を深めることのできた運動会になったと思います。 

次は 10月に学習発表会・校区文化祭が行われます。ぜひ多くの集落の皆さんのお越しをお待ちしてい

ます。（行事の時はもちろん，いつでも学校に遊びにお越しください♪） 

中学生の選手宣誓！ 

かっこよかったです なつかしい顔ぶれ

の方々も♪ 

9 月から市校に新たな仲間が増えることになりまし
た。名前は「矢上 珠宇（やがみ しゅう）さん」です。 
すでに運動会にも参加をしていますので，集落の皆さん
も御存知かと思います。 
 黒うさぎ留学生として千葉県より市校に転入してき
て，中村さんのお宅で生活を送っています。 
 これからも学校や集落の行事ともに参加していくこと
になりますので，たくさん声かけなどもしてください。 

千葉からきまし

た矢上珠宇です。 

 好きな教科は図

工と理科です♪ 

 よろしくおねが

いします！ 


